
COMPTE RENDU REUNION COMITE DU 08 JANVIER 2018 

1. Présences :

Présents : Serge COHEN ; Patrick GIMONET ; Danièle GIMONET ; Thierry BONNAMANT ; Véronique
POLIDORE ; Hélène PICARD ; Clément CHARPIOT ; Yves PACTON.

Invités : Jacques TISSOT ; Alexis BOURDUCHE 

Excusés : Nathalie COHEN ; Stève LE NUZ ; Myriam LAFABREGUE ; Christophe CLEUZIOU ; Catherine 
LOTIN 

Secrétaire de séance : Serge COHEN 

2. Approbation du compte-rendu comité :

Approbation par le comité du compte rendu de la dernière réunion du 04/12/2017.

3. Natation Course :

Compétitions de décembre :

- Interclubs Jeunes à Saran (10déc) : 7 équipes du Cher étaient engagées 55 ACB + 2 CNMG. L’ACB
l’emporte chez les garçons et les Germinoises montent sur la 2ème marche du podium. Christophe 
s’interroge et/ou s’inquiète sur le peu d’équipe 

- Championnats N2 Q1 à Chartres (15 au 17déc) : 3 clubs du Cher étaient présents (ANV 1 – ACB 24 – 
CNMG 3). Assez bons résultats dans l’ensemble avec 10 podiums, 2 qualifications au Championnat 
Elite (Carla LABEQUE et Corentin GOUEZEC) et 8 qualifications au Championnat Promo (même si les 
grilles risquent de changer) 

- Coupe Sprint Etape 1 à Saint Florent (16déc) : 5 clubs présents mais, encore une fois, peu de nageurs 
(42). Il est regrettable que les filles et les garçons aient été obligés de se changer dans un seul 
vestiaire (à revoir dans la prochaine compétition). Il a été également signalé que l’entraineur 
Florentais a « expulsé » des nageurs d’autres clubs dans la ligne qu’il s’était réservé. C’est bien la 
première fois que l’on voit ça et c’est regrettable ! 

Compétitions à venir : 

- 2ème Journée ENF à Saint Germain (21janv) : cette journée sera précédée, le matin, d’une réunion 
d’échanges et/ou de recyclage avec Thibault DESMOULINS (Maison des Sports de 10h00 à 12h00) 

- Natathlon Avenirs Etape 1 et Coupe Sprint Etape 2 à Saint Florent (27janv) : attention à ne pas revoir 
les problèmes rencontrés lors de l’étape 1 ! 

- Championnats de France Interclubs des Maîtres à Tours (27-28janv) : l’ACB est qualifié 



 
 

 

 

- 1er Meeting du Centre à LA SOURCE (03-04fév) : seront présents l’ACB, le CNMG et le CNF 

 
4. Groupe de travail « Jeunes » : 

A l’initiative de Christophe, une réunion de travail a été organisé le 11 décembre à la Maison des Sports. 
Voir le compte-rendu de Christophe en annexe 

 

5. Eau libre : 

Une réunion pour l’organisation du circuit 2017/2018 aura lieu le 09 janvier au siège de la Ligue 
Régionale. Jacques TISSOT y participera seul, l’état de « santé » de Serge ne lui permettant pas de trop 
bouger ! 

Jacques a « bloqué » 2 dates pour l’organisation de 2 étapes dans le Cher (16juin et 26 août). L’Indre 
garderait le 1er septembre comme depuis plusieurs années (CHAILLAC) et l’Indre et Loire le 8sept 
(VERETZ) 

 

6. Water-polo : 

Aucune information... 

  

7. Natation Artistique (compte-rendu Novembre et Décembre) :   

Voir Compte-rendu d’Aurélia BLAIN en annexe... 

 

8. Formations 

- BNSSA : pas de remarques particulières sur le déroulement des séances « pratiques » depuis le 
début de la formation. Hélène demande à ce que les coordonnées d’Alexandre et de Clémentine 
soient communiquées à l’ensemble des stagiaires. Elle signale également que quelques stagiaires 
comptaient suivre la formation PSE1 en février plutôt que celle prévue par le Comité du 30avri au 
05mai avec les pompiers de Bourges ! Serge fera son enquête sur ce point... 

- Officiels Nat. Course : seulement 2 personnes du CNMG et 1 personne de l’ANV ont répondu 
favorablement à la proposition de formation Officiel B du 20 décembre !!! C’est regrettable car le 
manque d’officiels est de plus en plus flagrant... 

- Evaluateurs ENF :  8 personnes ont répondu à l’invitation...  

 

9. Point financier 

Compte courant : 1.840,81 € / Livret A : 41.617,54 €   (soit un total de 43.458,35 €) 

Les principales dépenses du mois concernent l’abonnement FFN et les facture de Cher Emploi pour les 
prestations d’Alexandre AMIAUD (BNSSA). La principale recette est le paiement par la Ligue Régionale 
des 885 € env. d’organisation de l’A.G du Centre. 

  



 
 

 

En attente de versement : 2.950 € de la FFN pour le PJAN ainsi que des factures pour le recyclage PSE1 
(ACB et CNF) 

 

10. Questions diverses : 

- Stage Départemental : aucune avancée sur ce point !!! Il faudra certainement trouver une solution 
de remplacement... vu le peu de temps qu’il reste pour organiser correctement un stage fin-avril ! 

- PJAN 2016-2017 : une facture de 2.950 € a été envoyée à la FFN correspondant à l’organisation de 
15 stages et 145 licences. Serge demande à l’ACB et au CNMG de faire parvenir à Thierry leur facture 
de remboursement des licences PJAN (473,60 € pour l’ACB et 1.816,80 E pour le CNMG). 

- Nathalie COHEN signale aux clubs ayant des salariés que la périodicité de paiement des cotisations 
URSSAF sera, à partir du 1er janvier 2018, mensuelle (avec prélèvement le 15 du mois suivant) et non 
trimestrielle comme auparavant.  

 
 
 
 
Fin de la réunion vers 22h30... puis partage de la traditionnelle Galette des Rois ! 



Compte Rendu de réunion du 11 décembre 2018 (Jeunes)

Suite aux résultats de ces dernières saisons dans la catégorie Benjamins puis jeunes, j'ai souhaité 

réunir les responsables techniques des différents clubs du départements pour tenter dans un premier 

temps de comprendre une baisse de niveau très significative de cette catégorie dans le cher puis 

dans un second temps de proposer des solutions pour y remédier. 

Ont été invité à participer à cette réunion : Clément Charpiot (ACB), Christian Birat (ANC), 

Aurélien Leserre (ESAN), Daniel Pilorget (CNF), Alexis Bourduche (CNMG) et Gérard Coyeaud 

(CNB). 

Présents : Christophe Cleuziou (Président de la commission sportive), Clément Charpiot, Christian 

Birat, Aurélien Lesserre et Alexis Bourduche. 

Absent excusé : Daniel Pilorget 

Absent : Gérard Coyeaud. 

1- Distribution d'un document (en PJ) 

Dans un premier temps Christophe a distribué un document récapitulant les résultats principaux de 

cette catégorie Jeune sur les 4 dernières saisons au sein des 6 départements de notre région. Ce 

document met en évidence : 

- Une baisse significative du niveau général de notre département sur le plan qualitatif 

- Une baisse significative quantitative du nombre de nageurs de cette catégorie 

- En comparaison avec les 5 autres départements de la région, le cher est le seul à faire le constat 

d'une baisse du niveau globale, les 5 autres étant sur une dynamique de progression. 

Même si en effet, au fil des discussions avant cette réunion plusieurs axes d'explications avaient été 

proposées comme la mise en place de l'ENF, le changement de comportement des jeunes de ces 

catégories face à la pratique sportive et les changements de rythmes scolaires impliquant une 

réorganisation des créneaux des clubs, nous devons bien nous rendre à l'évidence : ces arguments 

sont peut-être vrais mais sont rencontrés par tous les départements de notre région… nous ne 

devons donc pas nous voiler la face et se remettre en question pour enclencher une dynamique 

positive. 

2- Chacun a pris la parole pour donner son avis. Il en ressort les explications suivantes : 

- Disparition du Vierzon Natation qui en effet était avec l'ACB le plus grand pourvoyeur de nageurs 

de cette catégorie. Aujourd'hui l'ANV n'a pas la structure lui permettant de supporter une école de 

natation. Cette école de Natation est prise en main par la Municipalité et le lien entre les deux ne se 

fait qu'à de très rares occasions. 

- Disparition du club de Mehun 

- L'ESAN est selon Aurélien en progression et des jeunes devraient sortir ces prochaines saisons. 

Mais le problème principal vient du fait que là encore l'école de Natation est Municipale et non club 

et qu'il n'y a pas de salarié à plein temps sur le club. 

- Le CNF a eu une grosse perte de nageurs liée aux changements des rythmes scolaires. 

- Il s'avère aujourd'hui que le département du cher manque cruellement de jeunes nageurs dans les 

clubs. Pourtant notre sport est avantagé par le fait que tout le monde doit apprendre à nager et donc 



nous avons accès à une population d'enfants plus importante que la plupart des autres sports. 

Malheureusement beaucoup quittent les clubs une fois qu'ils ont acquis les bases de la natation ce 

qui leur permet d'évoluer en toute sécurité dans l'eau, de savoir se sauver. 

 

DONC :  

- nous avons peu de clubs dans le cher (7) dont l'ALPF qui n'est pas orienté vers la formation du 

nageur, 6 clubs donc ce qui est déjà très peu. 

- L'ESAN et l'ANV n'ont pas d'école natation donc seulement 4 clubs (reste à confirmer pour le 

CNB) ont véritablement accès à la formation du nageur dès le plus jeune âge (4 ou 5 ans). 

- Les clubs ayant une école de natation témoignent de la difficulté de fidéliser ces jeunes nageurs. 

 

3- Question : en quoi le comité du cher de Natation peut aider les clubs à progresser dans ce 

domaine ? 

 

Malheureusement, la première réponse n'est pas réjouissante puisqu'elle a été la suivante : Rien. En 

effet, il semble que ce problème soit plus un problème lié à une volonté des clubs, à leur possibilité 

d'encadrement et de créneaux, à la vie sportive locale en relation avec les municipalités…  

 

Une autre réponse plus tardive a été de proposer plusieurs regroupements dans l'année pour cette 

catégorie. Possibilité également de le proposer avant la catégorie jeune : Avenirs, Pass’Compétition, 

voir pourquoi pas avant le Pass’Compétition. La commission sportive devra donc réfléchir à un 

projet à mettre en place rapidement dans ce sens. 

 

D'autres points ont été abordés en fin de réunion : 

 

- Notion de disqualifications trop sévère chez les plus jeunes qui entraînent chez certains une 

démotivation : proposition de ne pas disqualifier sur la ou les premières séries en compétitions 

jeunes. 

- Pass'compétition trop difficile à obtenir. Un petit débat s'est alors mis en place puisque 

paradoxalement si le Pass’Compétition est trop difficile, une fois obtenu les nageurs devraient être 

suffisamment aguerris pour ne pas être disqualifiés lors des compétitions, ce qui ne semble pas être 

le cas. Toutefois le problème de l'ENF est un problème récurrent et dont l'utilisation est bien 

différente en fonction des régions françaises… 

 

En conclusion de cette réunion, le problème de nos résultats chez les jeunes a été reconnu par 

l'ensemble des personnes présentes à la réunion. Hormis la proposition de proposer des 

regroupements sur les catégories Jeunes et avenirs voir avant, il semble que le comité du Cher ne 

puisse pas énormément apporter aux clubs dans ce domaine. Il peut éventuellement aider à 

« garder » nos nageurs en modifiant un peu la politique liée aux disqualifications et à l'obtention du 

Pass’Compétition mais l'impact du comité du cher sur cette population semble très limité. Dans ce 

cas, c'est aux clubs de tenter de résoudre en parti ce problème. Aujourd'hui la plupart des clubs du 

département du cher ne semble pas être structuré pour se développer vers un vrai projet de 

formation du nageur. En effet, seul 2 clubs ont des salariés à plein temps (ACB et CNMG) et seul 3 

clubs (ou 4 en fonction du CNB) ont une école de natation. Depuis 2 décennies maintenant, les 

clubs de natation sont passés dans la professionnalisation de leur encadrement. L'embauche d'un 

personnel qualifié et disponible avec un vrai projet associatif et sportif et la mise en place d'une 

école de natation ou en tout cas d'une passerelle avec l'école de natation locale semblent être les 

deux actions principales à mettre en place dans chaque club projetant de former des nageurs.  

 

 

 

 



 
Suite à l'envoi du CR aux personnes présentes à la réunion : 2 points ont été proposé aux rajouts du CR :  

 

1- Problème lié à la presse. Les clubs n'ont que très peu accès à la presse et le comité pourrait proposer un protocole au 

Berry afin que chacun ait la possibilité de communiquer via ce média. 

 

2- Elargir la proposition de stage au niveau « pass'sport de l'eau ». Proposer des stages de 3 ou 4 jours afin de 

préparer les nageurs au pass'sport de l'eau. Ces différents tests ENF engendrent parfois des difficultés d'organisation 

au sein des clubs liées à la disponibilité du bassin (1 ligne d'eau?). 
 

 

Fin de réunion 23h30 après une collation apportée par le Comité du Cher 



Natahtlon Jeunes

2013/2014 2014/2015 2015/2016 2016/2017 2013/2014 2014/2015 2015/2016 2016/2017

Nombre Total 57 40 32 54 -5,26% Nombre Total 67 54 48 96 43,28%

National 4 1 1 0 -100,00% National 1 0 0 1 0,00%

IR 14 7 5 10 -28,57% IR 11 6 9 13 18,18%

2013/2014 2014/2015 2015/2016 2016/2017 2013/2014 2014/2015 2015/2016 2016/2017

Nombre Total 93 52 56 78 -16,13% Nombre Total 28 23 22 46 64,29%

National 1 0 1 3 200,00% National 0 0 0 1 100,00%

IR 12 10 16 25 108,33% IR 4 2 3 4 0,00%

2013/2014 2014/2015 2015/2016 2016/2017 2013/2014 2014/2015 2015/2016 2016/2017

Nombre Total 65 64 58 68 4,62% Nombre Total 93 65 59 118 26,88%

National 1 1 0 1 0,00% National 2 1 0 2 0,00%

IR 7 7 8 8 14,29% IR 10 12 8 10 0,00%

DAMES MESSIEURS TOTAL

CHER 15 4 clubs 16 3 clubs 8 3 clubs 2 4 6

EURE ET LOIR 35 5 clubs 27 5 clubs 15 5 clubs 7 7 14

INDRE 11 4 clubs 13 5 clubs 15 4 clubs 6 4 10

INDRE ET LOIRE 17 7 clubs 17 6 clubs 13 6 clubs 14 10 24

LOIR ET CHER 13 5 clubs 11 4 clubs 10 4 clubs 7 8 15

LOIRET 20 8 clubs 25 8 clubs 9 3 clubs 7 7 14

FINALE REGIONAL NATATHLON AVENIR INTERCLUBS JEUNES 2017 / 2018

2014 / 2015 2015 / 2016 2016 / 2017

NATATHLON
CHER LOIRET

EURE ET LOIR INDRE

LOIR ET CHER INDRE ET LOIRE
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Club Nautique Municipal Germinois, Rue des Lauriers 18390 Saint Germain du Puy 

Téléphone/Fax : 02 48 66 34 32 Courriel : cnmg@wanadoo.fr 

www.cnm-germinois.fr 

Natation synchronisée 

Compte-rendu novembre - décembre 2017 

1 – Compétition 

* Compétition :

- Journée d’automne Jeune et Junior (interrégionale), compétition qualificative pour les 

championnats de France hiver en solo : 19 novembre Nantes 

Pas de nageuses 

- Synchro Découverte - Synchro argent et or- poussine : 26 novembre Monts 

↳ Synchro découverte : 

* Danse : 100 % de validation pour les 9 nageuses germinoises présentes

* Propulsion technique : 100% de validation pour les 9 nageuses germinoises présentes

↳ Synchro d’or : 

* Danse : 1 validation sur 4

- Championnat de France jeune et junior (solo) : 14 au 17 décembre à Pontault-Combault 

Pas de nageuses 

- Collectif albatros : 17 décembre à Tours 

Pas de nageuses 

* Compétition à venir :

- Synchro découverte - Synchro argent – Synchro or : 21 janvier à Saran 

- Synchro découverte – Synchro argent – Synchro or + Champ. rég. Junior + Poussines : 18 février 

à Tours  

2 – Officiels 

Un recyclage et formation d’officiel auront lieu à Tours les 27 et 28 janvier. Discussion en 

cours pour savoir si on recherche de nouveaux jeunes officiels. 

3 – Classement national des clubs 

Fin décembre, Dominique CUPILLARD, Présidente de la Commission Fédérale de 

Natation Artistique, nous a informé qu'il n'y aura pas de classement national des clubs :  

"Il s'avère qu'au regard des informations dont nous disposons, l'établissement du CNC ne 

reflèterait en rien la réalité. Nous manquons de données fiables concernant la saison dernière : 

certains résultats de compétitions comportent des erreurs (sur les IUF des nageuses, sur les 

classements...), d'autres résultats ne nous sont jamais parvenus ou sont inexploitables... 

En conséquence, et afin de ne pas produire un classement qui ne serait pas fidèle à la réalité de 

l'activité, nous préférons ne pas publier de CNC Natation Artistique pour la saison 2016-2017" 

mailto:cnmg@wanadoo.fr

